



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

La logística de Bolivia es la más cara de Latinoamérica, según la Cámara de Comercio

Las limitaciones de carácter geográfico, la falta de información especializada en el área y las deficiencias en infraestructura hacen que el costo de la logística en Bolivia sea “el más elevado” (18,1%) de América Latina, región donde el promedio de este indicador es de 14,7%, informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Jaime Ascarrunz. Este aspecto, apuntó, disminuye la competitividad de las exportaciones del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-logistica-de-bolivia-es-la-mas-cara-de-latinoamerica-segun-la-camara-de-comercio_338009

MERCO ESG 2022: reconocen a CBN por destacar en temas ambientales, sociales y de gobierno corporativo

Cervecería Boliviana Nacional se ha posicionado, una vez más, en el primer lugar del prestigioso Ranking MERCO, que cada año califica a las 100 mejores empresas con relación a su responsabilidad ESG. Es la segunda vez que MERCO califica esta categoría y la segunda que CBN está en el primer lugar.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/merco-esg-2022-cbn-es-reconocida-como-empresa-mejor-gestion-temas-ambientales-sociales-gobierno-corporativo/20230829165156918953.html>

Un emprendedor paceño sorprende con sus zapatos de alta gama

Percy Orellana se atrevió a soñar en grande y, junto a sus socios, inició Elizabeth Estrada, un emprendimiento de zapatos de alta gama, fabricados con una técnica (Goodyear Welt) conocida internacionalmente por brindar mayor estabilidad y duración a los calzados. Se trata de una forma tradicional de manufactura artesanal.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230829_un-emprendedor-paceno-sorprende-con-sus-zapatos-de-alta-gama.html

ECONOMÍA

Arce revela por primera vez que la producción de gas ‘ha tocado fondo’

Por primera vez, el presidente Luis Arce admitió que la producción de gas en el país se ha reducido “hasta tocar fondo” y anunció que para reemplazar los ingresos de las alcaldías por el IDH se realizan programas para construcción de puentes, tinglados y enlosetados.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-revela-por-primera-vez-que-la-produccion-de-gas-ha-tocado-fondo_338066

Transporte dice que cupos provocan filas en refinería, pero YPFB lo niega

Vuelven las filas en la refinería Guillermo Elder Bell de Santa Cruz. Ayer, más de mil camiones cisternas cargados con combustible, en especial gasolina, formaron largas filas a las afueras de la infraestructura petrolera para entregar el producto. Los choferes consultados por EL DEBER afirmaron que la cola se debe a una política de cupos establecida por la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/transporte-dice-que-cupos-provocan-filas-en-refineria-pero-yxfb-lo-niega_338087

YPFB atribuye filas en refinería a bloqueos y aumento de importación

Vuelven las filas en la refinería de Guillermo Elder Bell de Santa Cruz. Ayer más de mil camiones cisternas cargados con combustible, en especial gasolina, formaron largas filas a las afuera de la infraestructura petrolera para entregar el producto. Los choferes consultados por EL DEBER afirmaron que la cola se debe a una política de cupos establecida por la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/yxfb-atribuye-filas-en-refineria-a-bloqueos-y-aumento-de-importacion_338076

Petrobras aclara que aún no inició actividad operativa en el área de San Telmo Norte

Petrobras Bolivia informó de que aún no se ha iniciado ninguna actividad operativa en el área de San Telmo Norte para el proyecto exploratorio del pozo Domo Oso X3 (DMO), ubicado en la provincia O'Connor (Tarija).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/petrobras-aclara-que-aun-no-inicio-actividad-operativa-en-el-area-de-san-telmo-norte_338018

La ANH dice que en 4 meses se incautó de medio millón de litros de combustible y la Fiscalía precintó 5 surtidores

En menos de cuatro meses del Plan Soberanía, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) se incautó más de medio millón de litros de combustible, entre gasolina y diésel, y la Fiscalía precintó cinco estaciones de servicio y 11 cisternas, informó el director ejecutivo de la entidad reguladora, Germán Jiménez.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-anh-dice-que-en-4-meses-se-incauto-de-medio-millon-de-litros-de-combustible-y-la-fiscalia-precint_337980

Bolivia recibirá 'know how' extranjero para el desarrollo de la tecnología EDL y trabaja en su propia patente

Las empresas internacionales que construirán las plantas de carbonato de litio con tecnología de extracción directa de ese recurso (EDL) transferirán el conocimiento para el desarrollo de estos proyectos a Yacimientos del Litio Bolivianos (YLB), anunció el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, quien adelantó también la firma del primer contrato con una de estas compañías.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-recibira-know-how-extranjero-para-el-desarrollo-de-la-tecnologia-edl-y-trabaja-en-su-propia-_337971

Cambios en dirección ejecutiva de YLB generan dudas y observaciones

Tras el cambio repentino del ejecutivo de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), el proyecto de la industrialización queda en la mira pues los tiempos para avanzar en el tema son cortos y dejan dudas de la seriedad del mismo luego de los convenios suscritos, que a la fecha la población desconoce.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/30/cambios-en-direccion-ejecutiva-de-ylb-generan-dudas-y-observaciones/>

Comcipo y legisladores observan falta de experiencia de nueva Presidenta de

YLB

Expertos, legisladores y Comcipo señalan que la ingeniera electrónica Karla Noelia Calderón Dávalos, posesionada el lunes como presidenta de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), no tiene el perfil profesional ni la experiencia para el cargo. A ello se suma que un documento de YLB señala que la aludida ocupó el cargo de técnico II en 2020, cuando Jeanine Áñez era presidenta.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230830/comcipo-legisladores-observan-falta-experiencia-nueva-presidenta-ylb>

Allanan finca en Cuevo y descubren tres camiones con cigarrillos paraguayos ilegales valuados en casi Bs 2 millones

En un megaoperativo con escolta, la Aduana Nacional y el Viceministerio de Lucha Contra el Contrabando (VLCC) procedieron a allanar un inmueble (finca) ubicada en la localidad de Cuevo, provincia Cordillera del departamento de Santa Cruz, donde se descubrió tres camiones con 22.532.000 cigarrillos (unidades) de procedencia paraguaya. Esta mercancía prohibida, según el gerente regional de la administración aduanera, José Luis Mollinedo fue valuada en casi Bs 2 millones y trasladada con 'fuerte' resguardo hasta recintos de la Aduana en Santa Cruz de la Sierra.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/allanan-finca-en-cuevo-y-descubren-tres-camiones-con-cigarrillos-paraguayos-ilegales-valuados-en-cas_338136

Representante de JICA: “Desde hace dos años está frenado un crédito de \$us 580 millones”

El representante de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) Keisuke ITO habló sobre los proyectos que viene desarrollando la entidad en Bolivia, en sectores como la salud, infraestructura, agricultura y Energía. Le preocupa la demora en la aprobación de los créditos a favor del país.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/representante-de-jica-desde-hace-dos-anos-esta-frenado-un-credito-de-us-580-millones_337923

Recaudación registró Bs 9.950 millones y comisos por Bs 380 millones

Entre enero y julio de este año, la Aduana Nacional registró 9.950 millones de bolivianos en recaudaciones y más de 380 millones en comisos. El sector empresarial, en reiteradas ocasiones, informaron que el comercio ilegal está por los 3.500 millones de dólares.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/29/recaudacion-registro-bs-9-950-millones-y-comisos-por-bs-380-millones/>

Crece los envíos de remesas en países de la Comunidad Andina

En el año 2022, el valor de las remesas recibidas por los países de la Comunidad Andina continuó en aumento, superando los 19 mil millones de dólares, cifra superior en 7,7% a la registrada en el año 2021.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/29/crecen-los-envios-de-remesas-en-paises-de-la-comunidad-andina/>

El Ejército y cuatro entidades estatales vigilan el Madidi contra la minería ilegal

El Ejército y al menos otras cuatro instituciones del Estado lograron instalar ayer un punto de control para evitar el ingreso de la minería ilegal al Parque Nacional Madidi, en el norte de La Paz. La tarea fue completada luego de firmar acuerdos con los comunarios de esta región, lo cual pone en entredicho la autoridad pública, de acuerdo a algunos entrevistados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230829/ejercito-cuatro-entidades-estatales-vigilan-madidi-contra-mineria>

Ministro de Economía dice que el Banco Central ya compra oro, pero evita dar cifras

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, aseguró este miércoles que el Banco Central de Bolivia (BCB) ya realizó compras de oro, pero evitó dar cifras sobre las transacciones. Dijo que el ente emisor es el encargado de brindar esa información.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230830/ministro-economia-dice-que-banco-central-ya-compra-oro-pero-evita-dar>

Señalan que inversión ilimitada en bonos del Tesoro es segura

Las administradoras de fondos de pensiones realizaron inversiones en bonos del Tesoro y ahora la Gestora sigue los pasos, ya que no hay límite según la norma y asegura que son seguras a comparación de otras inversiones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/30/senalan-que-inversion-ilimitada-en-bonos-del-tesoro-es-segura/>

Depósitos bajan y créditos crecen moderadamente

De acuerdo a cifras oficiales de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), los depósitos cayeron en el primer semestre de 2023 y el crédito experimentó un crecimiento modesto en comparación con similar período de 2022. La escasez de dólares continúa, así como la restricción a la venta en las entidades financieras.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/30/depositos-bajan-y-creditos-crecen-moderadamente/>

Banco Central: la demanda mensual de dólares baja de \$us 81 millones en marzo a \$us 11 millones en junio

La demanda mensual de la moneda estadounidense en el mercado boliviano pasó de un promedio de \$us 81 millones en marzo a 11 millones en junio pasado, informó el presidente del Banco Central de Bolivia (BCB), Edwin Rojas, durante la presentación del Informe de Estabilidad Financiera Julio 2023 del ente emisor.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/banco-central-la-demanda-mensual-de-dolares-baja-de-us-81-millones-en-marzo-a-us-11-millones-en-juni_337989

BCB movió \$us 729 MM ante la escasez de esta moneda y habla de estabilidad

El Banco Central de Bolivia (BCB) movió al menos 729 millones de dólares para enfrentar la demanda de la moneda extranjera en la escasez del primer semestre de este año . De acuerdo a un informe de esta entidad, estos recursos fueron utilizados en venta directas de la divisa y provisión a los bancos y casas de cambio, entre otros aspectos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230830/bcb-movio-us-729-mm-escasez-esta-moneda-habla-estabilidad>

Inversiones de Gestora suben en \$us 1.000 MM

La cartera de inversiones que administra la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo creció en cerca de mil millones de dólares entre mayo y agosto, al pasar de 24.048 millones a 25.023 millones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230830/inversiones-gestora-suben-us-1000-mm>

Jubilados podrán cobrar rentas de septiembre en entidades financieras

Las rentas de jubilación correspondientes a septiembre se empezarán a pagar en ventanillas de entidades financieras desde este jueves 31 de agosto, como medida asumida de manera excepcional.

Fuente Original: https://correodelsur.com/economia/20230829_jubilados-podran-cobrar-rentas-de-septiembre-en-entidades-financieras.html

Senado rechazó 23 contratos mineros

La comisión de Tierra y Territorio de la Cámara de Senadores rechazó 23 contratos mineros porque no cumplen con los requisitos que exige la norma, además que pretendían operar en sectores próximos a carreteras, cabeceras de cuenca, vertientes y otros que están restringidas por la Ley Minera 535.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230830/senado-rechazo-23-contratos-mineros>

Bs 845 MM de daño causa la falsificación de facturas

La clonación y falsificación de facturas provoca un daño económico al erario nacional de aproximadamente 845 millones de bolivianos, lo que representa el 13 por ciento de ventas facturadas por año, 6.500 millones de bolivianos, informó el presidente del Servicio de Impuestos Nacionales, Mario Cazón.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230830/bs-845-mm-dano-causa-falsificacion-facturas>

Bolivia analiza crear su propia biotecnología para afrontar la crisis mundial de alimentos

El Gobierno está analizando la posibilidad de que Bolivia genere su propia biotecnología para enfrentar a la crisis climática y asegurar el abastecimiento de alimentos.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-analiza-crear-propia-biotecnologia-afrontar-crisis-mundial-alimentos/20230829112340918924.html>

El Gobierno reitera que Bolivia debe pensar en tener su propia biotecnología para semillas mejoradas

El ministro de Desarrollo Rural, Remmy Gonzáles, dijo este martes que Bolivia debe trabajar para tener su propia biotecnología para el uso de semillas mejoradas y así subir la productividad de los cultivos y garantizar la seguridad alimentaria.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/29/el-gobierno-reitera-que-bolivia-debe-pensar-en-tener-su-propia-biotecnologia-para-semillas-mejoradas/>

Transporte se declara en estado de emergencia por los bloqueos

“Solucionen sus problemas entre masistas”, fue la reacción de la Cámara Boliviana de Transporte que se declaró en emergencia debido a los constantes bloqueos que sufren los camiones en las carreteras a nivel nacional y el anuncio de paro desde el 4 de septiembre por un conflicto por la Confederación de Campesinos. Sobre esta medida de presión, el Gobierno instó este martes a deponer actitudes y así evitar perjuicios.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230830_transporte-se-declara-en-estado-de-emergencia-por-los-bloqueos.html

La cooperativa 10 de Febrero se beneficia con préstamo por Bs 1,2 millones para construcción de una rampa

La cooperativa 10 de Febrero de Oruro recibió un desembolso de Bs 1,2 millones para la construcción de una rampa que servirá para ampliar la explotación de plomo, plata, zinc y estaño. El crédito fue entregado por el Gobierno a través del Fondo de Financiamiento para la Minería (Fofim).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/29/la-cooperativa-10-de-febrero-se-beneficia-con-prestamo-por-bs-12-millones-para-construccion-de-una-rampa/>

POLÍTICA

Presidente Arce plantea poner en agenda de los diferentes subgobiernos la problemática del agua

El tema del agua y la crisis climática reviste una singular importancia en este momento, por lo que debe ser tratado en la próxima reunión del Consejo Nacional de Autonomías (CNA), instancia que reúne a las distintas instancias de gobierno en Bolivia, informó el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-arce-plantea-poner-agenda-diferentes-subgobiernos-problematika-agua/20230829184416919013.html>

Arce: “¡La desestabilización no pasará, el golpe de Estado no pasará, venga de donde venga!”

Mientras la dirigencia campesina del ala “evista” ratifica que realizará un bloqueo indefinido de caminos desde el próximo 4 de septiembre, el presidente Luis Arce asegura que “el golpe de Estado no pasará, venga de

donde venga”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-la-desestabilizacion-no-pasara-el-golpe-de-estado-no-pasara-venga-de-donde-venga_338127

La ALP sólo aprueba créditos y amenaza con ya no hacerlo por la acción de un ministro

En los casi 10 meses de la gestión 2022–2023, la mayoría de las leyes que aprobaron en la Asamblea Legislativa fueron créditos internacionales –1.700 millones de dólares en Diputados - que el Órgano Ejecutivo envió, pero después de la acción judicial impulsada por el ministro de Economía, Marcelo Montenegro que prohíbe la interpelación, los parlamentarios molestos anuncian que ya no aprobarán más esos créditos para el gobierno de Luis Arce.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-alp-solo-aprueba-creditos-y-amenaza-con-ya-no-hacerlo-por-la-accion-de-un-ministro_338067

Presidente de Diputados convoca a reunión de las tres fuerzas para defender la "facultad fiscalizadora" de la ALP

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, decidió convocar a una reunión de las tres fuerzas que componen la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) con el objetivo de analizar la "defensa de la facultad fiscalizadora" de la ALP.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230830/presidente-diputados-convoca-reunion-tres-fuerzas-defender-facultad>

Diputados no se ponen de acuerdo ni siquiera en la agenda y suspenden sesiones

La Cámara de Diputados convocó a sesión este martes y el presidente de esta instancia, Jerges Mercado, intentó desarrollar la agenda que había publicado, sin embargo, los diputados opositores pusieron en el debate la necesidad de cambiar la agenda y debatir la imposibilidad de interpelar a los ministros, incluso el diputado Carlos Alarcón (CC) presentó un anteproyecto de ley para ser considerado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputados-no-se-ponen-de-acuerdo-ni-siquiera-en-la-agenda-y-suspenden-sesiones_338065

Dirigente “evista” ratifica bloqueo indefinido de caminos y convoca a otras

organizaciones a sumarse

Ponciano Santos, dirigente "evista" de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), confirmó este miércoles que su sector realizará un bloqueo indefinido de caminos desde el próximo 4 de septiembre y llamó a otras organizaciones sociales a sumarse a la medida de presión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/dirigente-evista-ratifica-bloqueo-indefinido-de-caminos-y-convoca-a-otras-organizaciones-a-sumarse_338099

4 sectores rechazan paro anunciado por ala 'evista'; se ahonda lío por coca

A menos de una semana del bloqueo de caminos anunciado por la facción que rechaza a Lucio Quispe como nueva cabeza de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), al menos cuatro sectores se unen a la posición en contra de la medida de presión. De manera paralela, hay más polémica por las declaraciones del ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, sobre la coca.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/4-sectores-rechazan-paro-anunciado-ala-evista-ahonda-lío-coca/20230829225634919068.html>

Bolivia presidirá plataforma regional contra la Trata y Tráfico de Migrantes

Bolivia asumirá la Presidencia Pro Témpore de la Plataforma Regional contra la Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes, integrada por 10 países de la región, en 2024, informó la viceministra de Gestión Institucional y Consular, Eva Chuquimia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-presidira-plataforma-regional-trata-trafico-migrantes/20230829230515919077.html>

El MAS defiende que Evo Morales puede ser candidato en las elecciones de 2025

El Movimiento al Socialismo (MAS) defendió este martes que su líder y expresidente, Evo Morales (2006-2019), puede ser candidato presidencial en los comicios de 2025, pese a que el ministro de Justicia, Iván Lima, afirmó que la reelección se aplica una "única vez".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-defiende-que-evo-morales-puede-ser-candidato-elecciones-2025-bolivia/20230829200307919023.html>

MAS pretende aprobar ley para que gobernador Mamani trabaje desde la cárcel; oposición dice que es inconstitucional

Asambleístas departamentales de Potosí, del Movimiento Al Socialismo (MAS), pretende aprobar una ley para que el gobernador de Potosí, Jhonny Mamani, pueda ejercer sus funciones desde la cárcel de San Pedro, sitio donde guarda detención preventiva por legitimación de ganancias ilícitas. La oposición indica que esa alternativa es inconstitucional.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-pretende-aprobar-ley-que-mamani-gobierne-carcel-oposicion-dice-que-es-inconstitucional/20230829191905919016.html>

'Nació un nuevo líder': 'arcistas' del oriente preparan 'contramarcha' para el 4 a favor de Arce

Así como el frente "evista" ya está listo para bloquear caminos, desde el 4 de septiembre, enfrascado en un aspecto netamente político (pelea por la sede de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia), también lo está el ala "arcista" para "respaldar" al Gobierno.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ha-nacido-nuevo-lider-arcistas-oriente-preparan-movilizarse-favor-arce/20230829104849918919.html>

OTROS

El BCB informa que inyectó Bs 3.682 millones al procedimiento de solución de Fassil

El Banco Central de Bolivia (BCB) dispuso de Bs 3.682 millones en apoyo al procedimiento de solución durante la intervención del hoy extinto Banco Fassil. El 45% de estos recursos fueron cancelados anticipadamente, lo que indica que los ex clientes de la entidad intervenida mantuvieron sus depósitos en las entidades que adquirieron estos productos, destacó la autoridad monetaria.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/el-bcb-informa-que-inyecto-bs-3682-millones-al-procedimiento-de-solucion-de-fassil_338004

En Mapiri volvieron a buscar oro al mismo pozo donde murieron tres personas

Los motores volvieron a encenderse. La cooperativa 19 de Marzo volvió a explotar oro en el mismo lugar

donde tres personas fallecieron producto de un deslizamiento de tierra. El alcalde de Mapiri, Alfredo Apaza, cuestionó que la normativa no se aplique y pidió al Gobierno que aplique más controles.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-mapiri-volvieron-a-buscar-oro-al-mismo-pozo-donde-murieron-tres-personas_338077

Tras ser cuestionado, Del Castillo reafirma que la mayor producción de cocaína está en el Chapare

Tras ser cuestionado por algunos asambleístas, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, ratificó que en el Chapare está la mayor cantidad de fábricas y laboratorios de cocaína.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230830/ser-cuestionado-del-castillo-reafirma-que-mayor-produccion-cocaina-esta>

El ‘mapa del narcotráfico’ molesta al evismo y Del Castillo lo defiende

Reacciones. Los legisladores cocaleros que apoyan el retorno de Evo Morales al poder rechazaron el ‘mapa del narcotráfico’ que el lunes presentó el ministro de Gobierno Eduardo Del Castillo. Además, cuestionaron a la autoridad por afectar la imagen del país y “fracasar” en la lucha antidrogas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-mapa-del-narcotrafico-molesta-al-evismo-y-del-castillo-lo-defiende_338068

Fiscales dicen que “van por delante y sin protección” en la pesquisa contra Maset

Estaba instalado en Santa Cruz de la Sierra. Vivía con su familia en una residencia dotada de todas las comodidades, con espacios para empleados de servicio y guardias de seguridad. Hace más de un mes, cuando el narcotraficante uruguayo Sebastián Maset dejó esa casa, un grupo de tres agentes de la Policía fue golpeado por hombres de esa escolta paramilitar. Por eso, existe una pesquisa abierta, según recordó ayer el fiscal de Santa Cruz, Roger Mariaca.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/fiscales-dicen-que-van-por-delante-y-sin-proteccion-en-la-pesquisa-contra-maset_338069

En Uruguay, Maset también usó videos para manifestarse

La difusión de videos, la defensa de su “inocencia” y los cuestionamientos a las autoridades locales son el

"modus operandi" del narcotraficante uruguayo Sebastián Maset para burlar su captura no solo en Bolivia, sino también en Uruguay.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/30/en-uruguay-maset-tambien-uso-videos-para-manifestarse/>

EDITORIALES

La ampliación de los BRICS

El Grupo BRICS ha dado un paso importante en dirección a la reconfiguración del orden internacional en su reciente Cumbre de Johannesburgo (África del Sur). En efecto, las decisiones que más han sido destacadas por los medios internacionales en los días pasados consisten en: (i) la invitación a dos países africanos (Egipto y Etiopía), dos reinos árabes (Arabia Saudí y los Emiratos Árabes Unidos), un país de Asia (Irán) y un país de América del Sur (Argentina) para que se incorporen como miembros plenos al grupo a partir del 1 de enero de 2024; (ii) el establecimiento de los principios rectores, estándares, criterios y procedimientos para la incorporación de nuevos miembros en el futuro, y (iii) la decisión de examinar a partir de dichos criterios la incorporación de países que ya han presentado su solicitud formal, entre los que se menciona a Argelia, Bangladesh, Bolivia, Cuba, Honduras, Indonesia, Nigeria y Venezuela.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/08/27/la-ampliacion-de-los-brics/>

Bolivia-Ecuador: Una relación que puede y debe fortalecerse

En una reciente columna me referí a la gran importancia que ha adquirido la Comunidad Andina (CAN) para Bolivia frente a otros bloques de integración, no solo por los reiterados superávits que se registran a favor del país en el intercambio comercial con Colombia, Ecuador y Perú, sino, porque, más allá de los números fríos, está la gente, personas que hacen parte de los procesos de inversión, producción y comercialización, beneficiándose de los empleos que, de forma directa o indirecta, se generan en el sector legal y formal de la economía.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/bolivia-ecuador-una-relacion-que-puede-y-debe-fortalecerse_338055

La postergación de las elecciones agrava la crisis judicial

Con pasmosa tranquilidad, parlamentarios del oficialismo y la oposición han comunicado, por separado, que ya

no es posible realizar las elecciones judiciales en la gestión 2023 y, por lo tanto, que los cargos ocupados por las actuales autoridades quedarán acéfalos a partir del 1° de enero de 2024.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-postergacion-de-las-elecciones-agrava-la-crisis-judicial_338054



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook